

CONSTAT

- Dans la chaîne des soins palliatifs, la Maison d'Accompagnement ajoute un maillon nouveau entre l'hôpital et le domicile.
- Face à l'épuisement psychologique et/ou physique des patients et/ou de leurs proches, l'Unité de Soins Palliatifs est souvent la seule solution pour un répit.
- Au sein de l'association PALLIADOL 47, avec des professionnels de santé libéraux et des bénévoles d'accompagnement, l'EMSP mène le projet l'Ostalet dans l'Agenais (47) depuis 2016.

PROPOSITION

- Un lieu à mi-chemin entre la maison et l'hôpital. À taille humaine, de plain-pied avec 6 chambres et un accès sur les jardins et terrasses.
- Un projet porté par un bailleur social et soutenu par les décideurs des services publics (ARS, département, agglomération caisses d'assurance maladie...), les mécènes et les entrepreneurs locaux.

INSPIRATION

- Au fil de réunions régulières, d'interrogations et d'échanges, rêver, imaginer, et inventer le projet avec l'EMSP.
- Visiter les Maisons de Tara à Genève, de Besançon, puis de Tassin-la-Demi-Lune.

INNOVATION

- Participer avec les libéraux aux roulements des infirmiers coordinateurs 7J/7.
- Partager le cadre de santé pour coordonner les infirmiers, les auxiliaires de vie, les bénévoles, les volontaires en Service Civique et les étudiants en habitat partagé.
- Examiner et orienter les demandes d'admissions, anticiper les retours à domicile.
- Mutualiser l'astreinte médicale avec celle de l'USP.
- Organiser des formations pour les professionnels de santé, et auprès du grand public (Formation Derniers Secours).
- Participer aux repas partagés.

EXPÉRIMENTATION

- Réponse à un Appel à Manifestation d'Intérêt (AMI).
- Initiation de travaux de recherche et d'évaluation dès l'ouverture (thèses de médecine, mémoires infirmiers...).

Ouverture espérée à l'automne 2026

+ INFOS

